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 COMMISSIONE DI COORDINAMENTO 
 
 
 
ANNO 2018  
Riunione – Resoconto sintetico   
 
L'anno duemiladiciotto, il giorno 18 settembre alle ore 17,00, si è riunita la Commissione di 
Coordinamento, presso gli Uffici di Roma Metropolitane – Via Tuscolana 171, con il seguente ordine del 
giorno: 

1. Approvazione del resoconto della riunione del 26 giugno 2018 
2. Approvazione dell'Ordine del Giorno della seduta del 18 settembre 2018 
3. Breve resoconto delle attività condotte con i Municipi nel mese di luglio/settembre 
4. Breve resoconto dei risultati dei seminari condotti nel mese di luglio nell’ambito del Workshop 

Permanente Cultura e programmazione nuovo ciclo seminari settembre/ottobre 
5. Iniziativa #ViaLibera – esiti della II edizione e programmazione delle attività per le edizioni 

successive ed ulteriori iniziative da mettere in programma (#Rome4Life 2018 – novembre) 
6. Richieste di patrocini e di partecipazione ad eventi 
7. Avvio delle attività di redazione, con individuazione dei contenuti del documento di 

“Osservazioni e Proposte” della Consulta da presentare all’Amministrazione entro il 30 ottobre 
2018 

8. Programmazione Seduta Assemblea 23 ottobre 2018 ai fini dell’approvazione del documento di 
“Osservazioni e Proposte” / Presentazione pubblica in Campidoglio entro il 30 ottobre 2018 

9. Varie ed eventuali 

 Dalle 18,30 sono convocati anche i Referenti dei Gruppi di lavoro, con il seguente ordine del giorno: 

• Breve resoconto sulle attività svolte 
• Contenuti, scadenze ed elaborati da produrre per la redazione del documento di “Osservazioni e 

Proposte”, da consegnare alla Segreteria Tecnica entro la data ultima del 10 ottobre 2018 
• Varie ed eventuali 

Sono presenti: 

Per la Commissione: Pasquale Cialdini (Presidente), Alfredo Giordani (Vice Presidente), Maurizio Enchelli 
(su delega di Enrico Pagliari), Leonardo Annese (Membro Commissione di Coordinamento), Bruno 
Pietrobono (Membro Commissione di Coordinamento), Mauro Tanfi (Membro Commissione di 
Coordinamento), Tullio Francescangeli (Raccordo con i Municipi), Stefania Pisanti (Segreteria Tecnica della 
Consulta),  

In qualità di Referenti dei Gruppi di Lavoro: Angelo Artale (Infrastrutture carrbile), Maurizio Enchelli 
(Governo del traffico e regolazione delle velocità), Francesco Morabito (Cultura/Comunicazione), Barbara 
Treglia	(Cultura/Educazione nelle scuole). 

 

In merito al primo punto, viene all'unanimità approvato il resoconto della riunione del 26 giugno 2018. 

In merito al secondo punto, viene all'unanimità approvato l’Ordine del Giorno della seduta del 18 settembre 
2018. 

In merito al terzo punto, l’Arch. Pisanti illustra il lavoro svolto nei mesi di luglio e settembre con i Municipi, 
ai quali sono stati forniti gli elenchi e le mappe dei punti a massima incidentalità per la componente pedonale 
e gli elenchi delle scuole. Ai Municipi, in sede di riunione in Assessorato, è stato chiesto di dare massima 
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priorità agli interventi in prossimità delle scuole e di comunicare con nota scritta le tratte e gli ambiti stradali 
più critici, tanto riguardanti la viabilità locale che quella principale. Alcuni Municipi hanno provveduto. 
Viene segnalato, in particolare, l’intervento realizzato dal II Municipio che ha previsto la realizzazione di 
attraversamenti pedonali rialzati in prossimità delle scuole. Per la realizzazione di tali interventi sono stati 
svolti incontri presso l’Assessorato e con i tecnici del Dipartimento Mobilità e Trasporti, per la richiesta di 
tutti i necessari pareri. L’Arch. Pisanti evidenzia la rilevanza di tali interventi, generalmente osteggiati in 
quanto non specificamente normati dal CdS, la cui realizzazione da parte del II Municipio può costituire un 
importante riferimento anche per altri Municipi. 

I punti 4 e 5 all’ordine del giorno (resoconto dei risultati dei seminari condotti nel mese di luglio nell’ambito 
del Workshop Permanente Cultura e Iniziativa #ViaLibera – esiti della II edizione e programmazione delle 
attività per le edizioni successive) vengono tralasciati. Soltanto al termine della riunione, la Commissione si 
esprime con parere positivo sia sull’organizzazione della prossima edizione di #Rome4Life 2018, prevista 
per la terza domenica del mese di novembre in occasione della giornata mondiale delle vittime della strada, 
che sul rilascio di patrocinio - punto 6 all’OdG - alla richiedente Associazione “FareRete”, per il convegno 
del 16 ottobre, dove il Presidente è chiamato a partecipare e a rappresentare l’esperienza della Consulta (il 
programma del convegno è disponibile in cartella). 

In merito ai punti successivi, il Presidente Cialdini chiede un resoconto delle attività dei Gruppi di Lavoro. 
L’Arch. Pisanti comunica che il resoconto è stato già chiesto formalmente ai Referenti di ciascun Gruppo ed 
è disponibile in cartella.  

Bruno Pietrobono e Leonardo Annese lamentano i risultati negativi relativamente allo stato di attuazione 
delle 101 proposte presentate in Campidoglio il 31 ottobre 2017. 

In merito a ciò, l’Arch. Pisanti avvia la lettura del resoconto fornito dall’Assessorato sullo stato attuazione 
delle singole proposte. Il Presidente e vari membri della Commissione evidenziano, tuttavia, un forte 
scollamento tra quanto richiesto e quanto sino ad ora realizzato. Grave mancanza si osserva soprattutto nel 
raccordo tra i vari Assessorati e Dipartimenti aventi competenza sulle proposte specifiche, molte delle quali 
afferenti al SIMU. 

L’Arch. Pisanti ricorda che il “Tavolo Interdipartimentale” e il “Tavolo di raccordo con i Municipi” sono 
stati istituiti dall’Assessorato proprio con tale finalità, e che sono state organizzate una serie di riunioni, sia 
con i referenti dei Dipartimenti (Urbanistica, Lavori Pubblici, Mobilità, ecc.) che con i Municipi. I Referenti 
dei Gruppi di Lavoro sono stati invitati, ciascuno per le proposte di rispettiva competenza, a richiedere 
incontri mirati che sarebbero stati programmati dalla Segreteria Tecnica, ma di fatto soltanto l’Arch. 
Pallottini ha chiesto e avuto incontro con il referente del PAU. 

L’Ing. Enchelli chiede quali siano i passaggi da seguire per mettere in atto le proposte della Consulta. 
L’Arch. Pisanti risponde che le proposte, ove recepite dall’Amministrazione, devono essere trasferite alla 
parte tecnica (nel caso di progetti di mobilità, al Dipartimento Mobilità e, da questo, ad Agenzia RSM) per i 
necessari studi di fattibilità e progettazione almeno preliminare, per poter essere tradotte in schede di 
bilancio ed entrare nella programmazione della stessa Amministrazione.  

Si lamenta in generale lo scollamento tra i lavori della Consulta e la programmazione in itinere presso gli 
Uffici competenti. Allo stato attuale non si conoscono, per esempio, le previsioni su Via dell’Amba Aradam 
(dove un’ulteriore stanziamento di bilancio ha previsto nuovi interventi) e quanto tali previsioni siano in 
linea con la proposta della Consulta. Bruno Pietrobono chiede, pertanto, le dimissioni dell’Assessore Meleo e 
chiede alla Segreteria Tecnica di mettere a verbale la sua richiesta. Il Presidente Cialdini chiede che, una 
volta vagliati da Assessorato e Dipartimento, possano rientrare nel prossimo contratto di servizio di RSM 
almeno una decina di interventi richiesti dalla Consulta.  

Interviene il dott. Angelo Artale, referente del Gruppo Carrabile, riferendo di aver selezionato tra le proposte 
di propria competenza quelle “prioritarie”. In merito alla staticità della Consulta, ritiene opportuno il 
coinvolgimento della Sindaca ed evidenzia la necessità di essere ascoltati dalla parte istituzionale, non 
risultando la Consulta strumentale alla politica ma alla sicurezza stradale.  
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Concorda il Presidente Cialdini che chiede di predisporre una lettera da inviare all’Assessore per evidenziare 
tutte le criticità e sollecitare un incontro con la Sindaca. La Commissione approva all’unanimità. 

 

Alle 18,30 si concludono i lavori della Commissione e si avvia la riunione con i Referenti dei Gruppi di 
lavoro.  

Il dott. Angelo Artale riferisce di aver selezionato 4-5 proposte, tra cui segnaletica, acque meteoriche, 
attraversamenti davanti le scuole, quartieri sostenibili, la nuova proposta inserita quest’anno relativa alla 
Tangenziale est nel Municipio II. Ribadisce lo scarso interesse rilevato quest’anno per i lavori della Consulta 
rispetto allo scorso anno, a seguito dell’assenza di risultati concreti. 

Anche Mauro Tanfi evidenzia, in questo secondo ciclo di lavori, la scarsa partecipazione al Gruppo 
“Infrastrutture ciclabile e pedonale” e l’allontanamento delle Associazioni dovuto alle stesse motivazioni 
rilevate dal dott. Artale. Il resoconto delle attività del Gruppo è disponibile in cartella.  

Il Presidente Cialdini sostiene di dover valorizzare il lavoro svolto dalla Consulta anche quest’anno e di 
spingere l’Amministrazione a fornire risposte concrete ai tavoli di lavoro che hanno operato costantemente. 

Ritornando alle modalità operative, per giungere ai risultati previsti per la chiusura del ciclo annuale della 
Consulta e per l’elaborazione del documento di “Osservazioni e Proposte”, l’Arch. Pisanti chiede di 
selezionare entro la scadenza prevista le proposte prioritarie tra quelle presentate lo scorso anno oppure tra le 
nuove pervenute. Tali proposte saranno consegnate all’Assessorato per incanalarle nell’iter procedurale 
previsto (Assessorato/Dipartimento/RSM), ai fini della relativa programmazione. 

Si decide all’unanimità di presentare un massimo 5 proposte per Gruppo.  

Per il Gruppo “Cultura”, la dott.ssa Barbara Treglia illustra le proposte già selezionate: taxi defibrillatori;  
formazione del Mobility Manager Aziendale e Scolastico; bimbi sicuri in auto (il dott. Francesco Morabito 
propone di estendere anche alla sicurezza degli animali); elaborazione di una News letter della Consulta; 
formazione dei tecnici nei Municipi.  

L’arch. Pisanti illustra le modalità di consegna delle proposte. La scadenza è stabilita per il 10 ottobre. Le 
stesse saranno vagliate dalla Commissione di Coordinamento e portate alla Seduta Plenaria del 23 ottobre per 
l’approvazione del documento di “Osservazioni e Proposte” da presentare all’Amministrazione entro la fine 
del mese di ottobre.  

Informa, inoltre, che in cartella è disponibile il Regolamento modificato ed approvato il 16 luglio e che la 
mozione per modificare quanto riportato in Delibera sarà a breve formalmente trasmessa 
all’Amministrazione. Si fissa la data del 21 settembre per comunicare eventuali rettifiche a quanto riportato 
nel Regolamento modificato. 

Non avendo avuto tempo per illustrare i materiali forniti in cartella, l’Arch. Pisanti invita tutti a prenderne 
visione. Informa inoltre del Convegno presso l’Aranciera, il 19 settembre, in occasione della Settimana 
Europea della Mobilità, dove sono previsti interventi della Consulta. 
 
In chiusura della riunione viene concordato che la data del successivo incontro della Commissione sarà 
programmata in data successiva alla consegna delle proposte da parte dei Gruppi di lavoro e in anticipo 
congruo sulla Seduta plenaria.  
 
Alle ore 19:30, non essendoci altri argomenti da trattare, la riunione viene conclusa. 
 
 
Il Presidente della Consulta      La Segreteria Tecnica della Consulta 
 
 


